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 SÚMULA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA CDP-CAU/SP 
 

DATA 03/12/2021 HORÁRIO 09h às 13h 

LOCAL Reunião híbrida – presencial e virtual   
 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 
 

Maria Teresa Diniz Dos Santos Maziero Coordenadora 
Marcia Helena Souza da Silva Coordenadora Adjunta 
Ana Paula Preto Rodrigues Neves Membro 
Arlete Maria Francisco Membro 
Danielle Skubs Suplente 
Jose Roberto Geraldine Junior Membro 
Ana Beatriz Goulart de Faria Membro 
Fernanda Menegari Querido   Membro 

 
Ausências justificadas 

Conselheiros 
Luiz Antonio de Paula Nunes 
Renata Alves Sunega 

 
Assessoria Rodrigo Delfino Carvalho Supervisor de Pessoa Jurídica 

 
 

Leitura e aprovação da Súmula da Reunião  
 

Observação 
A súmula da 9ª Reunião Ordinária CDP-CAU/SP realizada em 18 de novembro 
de 2021 e a súmula da 1ª Reunião Extraordinária realizada em 01 de outubro de 
2021 foram aprovadas pelos conselheiros participantes.  

 

1 Balanço do seminário 

Fonte CDP-CAU/SP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 

Encaminhamento 

A coordenadora Maria Teresa Diniz Dos Santos Maziero apresenta um balanço 
dos números do seminário, realizado pelo Setor de Comunicação do CAU/SP. A 
coordenadora salienta que todos os participantes colaboraram de maneira intensa 
na produção do evento e que neste momento é importante apresentar um resumo 
do que foi realizado. Maria Teresa cita que constam dois vídeos na plataforma 
YouTube: um vídeo que demonstra o dia 23/11/2021 (1º dia do seminário) e o 
outro vídeo que demonstra o dia 24/11/2021 (2º dia do evento). No balanço 
realizado, consta que até o momento o vídeo do 1º dia de seminário obteve 320 
visualizações e 38 comentários e o vídeo do 2º dia de seminário obteve 497 
visualizações e 58 comentários.  

A coordenadora Maria Teresa apresenta também os números alcançados na rede 
social Instagram: no dia 23/11/2021 houve uma postagem que alcançou 1.013 
perfis da rede social obtendo 56 “likes” e 57 “interações”; no dia 22/11/2021 
houve duas postagens: a primeira alcançou 3.197 perfis da rede social com 153 
“likes” e 188 “interações” e a segunda postagem alcançou 5.257 perfis da rede 
social com 106 “likes” e 247 “interações”.  



 
 
 

Súmula da 10ª Reunião Ordinária da CDP-CAU/SP – Página 2 de 4 
 

A coordenadora apresenta também que nos “stories” da rede social Instagram 
dia 23/11/2021 houve 424 alcances, dia 20/11/2021 houve 1.332 alcances e dia 
15/11/2021 houve 650 alcances. A conselheira Maria Teresa comenta que nos 
próximos seminários podem ser encaminhados lembretes com maior 
antecedência para lembrar os participantes a respeito do dia e horário do evento.  

A conselheira Ana Paula Preto Rodrigues Neves sugere que haja uma 
comunicação após os eventos realizados pela CDP-CAU/SP com um canal de 
comunicação de perguntas e respostas para que possa ser mantido o contato com 
os participantes. A coodenadora Maria Teresa Diniz complementa apresentando 
formulário que foi divulgado para os participantes do evento, no fomulário consta 
perguntas a respeito do perfil e se o participante profissional arquiteto e urbanista 
é servidor público, com um campo também para ser preenchido sobre 
experiências profissionais. Ela cita que 33 participantes responderam o 
formulário e que a maioria das respostas eram de participantes de cidades do 
interior do Estado de São Paulo. Maria Teresa pontua os elogios que foram 
inseridos no formulário. A conselheira Ana Paula Preto destaca elogio de um 
participante da cidade de São Carlos, que é doutorando, este participante 
ressaltou a importância da discussão a respeito do profissional arquiteto e 
urbanista no setor público.  

A coordenadora Maria Teresa comenta que profissionais empregados no setor 
público podem não estar registrados no CAU e não emitir RRT (Registro de 
Responsabilidade Técnica) de seus trabalhos. O conselheiro José Roberto 
Geraldine Junior cita que houve ações do CAU para entrar em contato com os 
coordenadores de curso e instituições de ensino, para conscientizar o registro dos 
profissionais no CAU, cita que ações já foram realizadas nas prefeituras, 
notificando-as a respeito do registro dos profissionais no Conselho. Geraldine 
salienta que essas ações devem ser permanentes. A coordenadora Maria Teresa 
diz que é importante verificar quantos profissionais arquitetos estão registrados 
nas prefeituras em seguida instruí-los a respeito da emissão de RRT. Maria 
Teresa levanta a questão sobre anuidades retroativas dos profissionais que atuam 
sem estarem registrados no Conselho de Arquitetura e Urbanismo. O conselheiro 
José Roberto Geraldine complementa que o CAU provavelmente não poderá 
realizar uma campanha de anistia de anuidades, haja vista que esta ação pode ser 
considerada como renúncia de receita e em consequência como improbidade 
administrativa, Geraldine cita ainda que a decisão sobre a questão cabe ao 
CAU/BR. Maria Teresa diz que, a exemplo de outros tipos de processo de 
regularização e anistia (ex. IPTU da prefeitura de SP), é necessário estudar o 
tema e que a CDP-CAU/SP poderia enviar requerimento ao CAU/BR.  

A conselheira Ana Paula Preto comenta que é importante ter uma sensibilização 
dos registros dos profissionais nas prefeituras e diz que as regionais do CAU/SP, 
localizadas nas cidades do interior do Estado de São Paulo, devem estar 
envolvidas nesta questão. A conselheira Ana Paula cita que os representantes do 
CAU podem ir presencialmente nas prefeituras e realizar uma concientização a 
respeito da importância da emissão de RRT. A conselheira Danielle Skubs reitera 
que é uma obrigação do setor de fiscalização do CAU ir nas prefeituras e  
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verificar se os RRT estão sendo emitidos. A conselheira Marcia Helena Souza 
da Silva expõe  que é necessário que o Setor de Fiscalização obtenha documentos 
a respeito das denúnicas que são realizadas no CAU, haja vista que processos são 
arquivados na Comissão de Ética do CAU/SP em virtude de não haver 
documentos necessários para o prosseguimento das denúnicas. A coordenadora 
Maria Teresa cita que é importante reunião com a área técnica do CAU/SP para 
alinhamento de ações.  

A conselheira Danielle Skubs apresenta material pessoal em slides: “Formulando 
Proposta de serviços – escopos e valores”, neste material é demonstrado 
planejamento de gestão de proposta de trabalho de serviços de arquitetura e 
urbanismo. A conselheira Maria Teresa também apresenta planilha pessoal de 
cálculos para desenvolvimento de precificação de trabalhos de arquitetura e 
urbanismo.  

A coodenadora Maria Teresa sugere que seja realizado um “kit” sobre o assunto 
de precificação de trabalhos de arquitetura e urbanismo, este kit seria composto 
por um vídeo, um mini curso gravado, uma cartilha como material de apoio e 
uma planilha que pode ser uma aplicativo. A coordenadora sugere que seja 
elaborado um termo de referência pela CDP-CAU/SP e que em seguida seja 
realizado um edital no CAU para contratação de empresas para a realização dessa 
ferramenta.  

 
 

 
 

2 Minuta da sessão da CDP no RGI 

Fonte CDP-CAU/SP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 

Encaminhamento 

A coodenadora Maria Teresa Diniz Dos Santos Maziero sugere trabalho em 
conjunto dos membros da CDP-CAU/SP, a partir de planilha base que será 
enviada pelo setor financeiro do CAU/SP. A coordenadora cita que criará arquivo 
compartilhado para ser trabalhado e que o assunto seja tratado em próxima 
reunião.  

 

3 
Informe: articulação com CEP e CATHIS para desenvolvimento de 
proposta para Calculadora à Tabela de Honorários 

Fonte CDP-CAU/SP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 

Encaminhamento 

A conselheira Fernanda Menegari Querido fala como surgiu a ideia da criação 
da tabela de honorários voltada para ATHIS, cita que a coordenadora adjunta da 
Comissão de Assistência Técnica para Habitação de Interesse Social do CAU/SP 
(CATHIS-CAUSP), Débora Sanches, trouxe o tema para as reuniões da 
Comissão de Exercício Profissional do CAU-SP (CEP-CAU/SP). Fernanda 
Querido cita que após o tema ser trazido foram realizadas reuniões técnicas para 
tratar do assunto e que após isso surgiu a ideia para a criação da tabela. Fernanda 
Querido cita que a tabela ainda está em contrução, sugere realizar reunião com 
as coordenadoras das CDP-CAUSP, CEP-CAU/SP e CATHIS-CAUSP para que 
surja um produto provindo de oficinas e estudo de casos.  
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A coordenadora Maria Teresa expõe que uma tabela de precificação pode ser um 
caminho mais ágil e amplo ao invés de reformular a tabela de honorários para o 
tema de ATHIS. A coordenadora cita que trabalhos relacionados a ATHIS podem 
ter uma natureza específica de trabalho.  
 
A conselheira Ana Paula Preto diz que trabalhos relacionados a ATHIS pode ser 
um caminho importante para arquitetos e urbanistas recém-formados e o CAU 
deve ser um meio para isso.   

  
 

EXTRA PAUTA  
 

3 Calendário 2022 das Reuniões Ordinária CDP-CAUSP  

Fonte CDP-CAU/SP 

Relator Assessor Rodrigo Delfino Carvalho 

Encaminhamento 
A Deliberação n° 05/2021 – CDP-CAU/SP, mencionando as datas das reuniões 
Ordinárias do ano de 2022 da CDP-CAU/SP, foi elaborada e aprovada pelos 
membros presentes.   

  
 
 

 
Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 001/2021, que regulamentou 
emergencialmente as reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SP, atesto a veracidade e a 
autenticidade das informações prestadas. 
 
 
 

Rodrigo Delfino Carvalho 
Supervisor de Pessoa Jurídica – CAU/SP 
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